第 228 号 2024 年 9月24日

教員配置問題 (2)



発行人 新潟大学職員組合 教育学部分会 新潟市西区 五十嵐2の町8050

新潟大学教育学部内

ト」と学習会の内容を報告します。

(第227号) に続いて、「教員配置問題に関するアンケ

(配置問題を考える

アンケートの結果(1) : 専修代表宛の質問への回答(続 **続**

見ると、教養教育科目について は、学校教育学12単位、社会科 国語教育8単位、 21単位、教育心理学20単位、 修、2科)、他学部向け教職科目 は に設けた質問項目です。結果を れは、今回のアンケートで新た 担当しています(【質問5】)。こ 科目に加えて、教養教育(Gコー 多くの専修が、教育学部の授業 教育各8単位となります。 教育、国語教育、英語教育、理科 ては、順に、健康スポーツ科学科 位数の多い専修は、前者につい については23科目、46単位 ド)科目、他学部向け教職科目を (5専修、1科)となります。単 このような状況においても、 34科目、78単位 (10専 後者について

な内容については報告書に譲り 頂きました (【質問6】)。 具体的 結果について、専修代表として 意見、要望、疑問等を記入して アンケートでは、このような

自由記述には、

ポイント数の

視して配分すべきではないか」

全学的な必要性を重

営に関する重要な指摘がありま 数・教員数の比率の検討が必要」 充てた方がよい」、「適切な学生 信が必要」、「ポイントは昇任に 学生、全学、社会に対する情報発 部としての取り組みについて、 の配置が必要」等、今後の学部運 先を見た配置・昇任が必要」、「学 視するものは何か、学部として ますが、「厳しい状況でも最も重 「必修科目については専任教員 致した見解が必要」、「10年

アンケートの結果 全教員宛の質問への回答 2

と回答しています。 学部の教員73名から24名の ります。こちらについては、教育 1%)、「充分である」0人(0%) 9%)、「わからない」 5人(2 は、「不足している」19人(7 の教員ポイントの配分について 回答を得ました(回答率33%) 続いて、 【質問7】学系から各学部へ 全教員宛の質問に移

> されていない(できていない)ポ を検討してみることが大事」、 退職者の分布とポイントの配分 関して、「ポイント制導入以来の までに行われたポイント配分に 事を実行できるような柔軟な方 残ポイントも用いて次年度に人 用できなかったポイントが全学 度の運用について、「年度中に使 みも不透明で、本学での勤務に 進ができていない。昇進の見込 わらず、多くの教員について昇 ラインを満たしているにもかか 少なさについて、「退職後に補充 法に改めて欲しい」、また、これ なポイントを貯めて、前年度の なるシステムがおかしい。十分 に吸い上げられて、再度配分に 希望を持つことができない」、制 ストが多い」、「職位審査ガイド

していないか」等、検証の必要性 るのか、部局間に不公平が発生 ポイントが学部に配分されてい イント数に見合っただけの数 を指摘する意見がありました。 て学部から学系に戻した教員ポ 「定年退職、途中転出に合わせ

障されていない」、「自然科学系 修の専任教員の意志の反映が保 制度については、「見直しが必要 9人 (38%)、「必要ない」 0人 15人(62%)、「わからない」 (0%)) となりました。 自由記述の意見を見ると、「専 【質問8】学系による教員配置

> わらず、その目的が理解されて 体化する必要がある」、「学系に に学んで、系列による審査を実 見が目立ちました。 進めるべきである」等、学部教授 での議論と合意をベースとして は大変残念である」、「教授会の いない運用事例が存在すること の制度が設けられているにも関 ことを目的として教育学部独自 会との関係について指摘する意 議論が形骸化している。教授会 よる教員配置制度の不備を補う

職課程等、 判的な意見が数多く寄せられて 間における偏りがあるのではな 5%)、「わからない」6人(2 ある」、「審査コメントが稚拙で との乖離が著しい」、「大学内、学 学部の現状、教員養成のニーズ ことが前提である」、「助教では 5%)、「見直しは必要ない」0人 バイ・プログラム」についても、 長裁量ポイントは、教養教育、教 います。配分方針に関して、「学 いか」、「即刻廃止すべき」等、批 部間で競争させる意図が不明で 授業担当に制限がある」、「教育 に必要な教員が配置されている 「見直しが必要」18人(7 「学長、理事による私物化、部局 (0%)となりました。「各学部 【質問9】「若手教員スイング 専門性に疑問を感じる」、

全学の学生を対象とする授業 全学の学生を対象とする授業 教養教育科目については、「負担 教養教育科目については、「負担 教養教育科目については、「負担 教養教育科目については、「負担 をした。(「現状維持が適当」は0 大きく2つに分れる結果となり ました。(「現状維持が適当」は0 大きく2つに分れる結果となり ました。(「現状維持が適当」は0 と、「分らない」11人(46%)と、 「分らない」11人(46%)と、 「分もない」11人(46%)と、 「分もない」11人(46%)と、

教養部の廃止(1994年)以 教養部の廃止(1994年)以 を、今日に至るまで30年が経 時、今日に至るまで30年が経 していますが、専任教員、非常 動講師の削減、授業科目の属人 し、実施体制の維持が困難な局 し、大が準備される必要があり オントが準備される必要があり ます。

【質問11】他学部向け教職 を、「負担軽減が必要」12人(5 も、「負担軽減が必要」12人(5 も、「負担軽減が必要」12人(5 6%)、「現状維持が適当」1人 (4%)と、この質問についても、 (4%)と、この質問についても、 無となりました。原因は【質問1 果となりました。原因は【質問1

得ない現状があります。これにさえ非常勤講師に依存せざるを育学部においては、必修科目で専任教員の減少によって、教

加え、大都市のように人材が豊富では学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照くては学習会での発言もご参照く

【質問13】教員の配置問題全における教員配置計画の見直し、最後に、【質問12】教育学部

ださい。

「計画の見直しが1年以上放置画を考えることが困難である」、「方が短期的に変更され、方針、計り、専修間に不公平がある」、「方り、専修間に不公平がある」、「方と関する決定が場当たり的であり、東後間についての意見を紹介します。

正を考えることが歴業である 「計画の見直しが1年以上放置 でれている」、「昇任の見通しが されている」、「昇任の見通しが 古ることを要請される」、「昇任・ することを要請される」、「昇任・ が漏人事とも、業績評価がいい 採用人事とも、業績評価がいい がにしている教員については速 やかな昇任が必要」、「特に、学部 やかな昇任が必要」、「特に、学部 でいな素性のためには助教の昇 位が重要」、「計画の立案の前に、

基本用語の定義を含め、教員配置の基本原理、原則の確立が最大の課題」、「教員配置の原則は学部運営の方針から導かれる」、「教員だけでなく、事務職員の「教員だけでなく、事務職員の基本原理、原則の確立が最

ることも紹介しておきます。
「専修に問題が丸投げされている」等、厳しい意見が出されている」等、厳しい意見が出されている」等、厳しい意見が出されている」等、厳しい意見が言いにくい」、

まとめにかえて

「専修別アンケート」(第1回) 「専修別アンケート」(第1回) 実施時から状況はより深刻になっており、多くの問題が全専修っており、多くの問題が全専修を必要とする教員数は15人から28人と約2倍に増加しているす。退職した教員の後任不補ます。退職した教員の後任不補ます。退職した教員の後任不補がでも1人しか補充されない」が必要です。

の確立が求められます。そのた提として、学部運営の基本原則みが必要です。何よりも、その前理、原則の確立に向けた取り組理、原則の確立に向けた取り組

数育学部が包まている困難と 保障する学部運営が必要です。 率直な意見交換、活発な議論を めにも、委員会、教授会において

を を を を は不可能です。学系、大学に対 をは不可能です。学系、大学に対 をは不可能です。学系、大学に対 とは不可能です。学系、大学に対 とは不可能です。学系、大学に対 とは不可能です。学系、大学に対 を に加え、教員養成教育の現状と に加え、教員養成教育の現状と に加え、教員養成教育の現状と

原理・原則の明確化を状況の共有と

課題である。 学部のルール作り、原則・原理を 学部のルール作り、原則・原理を かへ出てくるので、対応に追わ 明確化していく課題がある。人 明確化していく課題がある。人

教養教育(Gコード)

く生かしていくべきである。

和修外国語(中国語)の場合 私の場合、授業科目「中国語スタンタード I B」、「中国語スタンタード I B」、「中国語スタンタード I B」、「中国語スタンタード I B」、「中国語スタンタード I B」、「中国語スタンタード I C担当している。半期で15コに担当している。近年、教育学のコマ、前期、後期で、年間全6のコマ、前期、後期で、年間全6のコマーでいる。近年、教育学のコマーでいる。 という状況になっている。

談メールは1000通を超えた。 履修できない、希望を変更した と重ならないように注意して、 くる全学部の学生に、必修科目 業務を負担している。入学して 修外国語部会に所属し、ロシア に参加しなければならない。初 が、その間、教員に寄せられた相 相談窓口は2週間開設している い等、履修相談への対応をする。 ては、必修科目と重なり、授業が 業をしたとしても、状況によっ 生は第5希望まで出す。その作 履修する外国語を割り振る。学 教員でお互いにシェアしながら 語・中国語・スペイン語等の担当 の協力教員として、色々な会議 教育基盤機構・国際センター